
Le pluriel des noms (rappel CM2)

Que fait-on au pluriel ? Exemples Exceptions

en règle générale :
on ajoute –s Le voleur  les voleurs Les noms qui se terminent par un –s, par un -x, 

par un -z. 

les noms en – eau, -au, -eu
on ajoute -x

Un bateau les bateaux
Un joyau des joyaux

Un feu des feux
Des landaus, des bleus, des lieus (poisson), 

des pneus, des émeus

les noms en –al
on remplace par –aux Un cheval des chevaux Les bals, les carnavals, les chacals, les festivals, 

les récitals, les régals

les noms en –ou
on ajoute –s Un cou des cous Des poux, des hiboux, des cailloux, des joujoux, 

des genoux, des choux, des bijoux 

les noms en –ail
on ajoute -s Un éventail des éventails

Un travail des travaux

Un vitrail des vitraux

Un corail des coraux

Un émail des émaux

Un soupirail des soupiraux

Attention     : Certains noms changent beaucoup au pluriel     !  

Exemple :   un œil  des yeux

                   Un ciel  des cieux

                   Un monsieur  des messieurs


